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第10期第５回武蔵野市情報公開委員会 会議要録 

 

○日時 平成29年５月16日（火） 午後６時00分～８時 

○場所 男女平等推進センター 会議室 

○出席者 委員７名 

事務局 ３名 

 

１．議事  

⑴ 第４回委員会会議要録について 

 

⑵ 市報むさしの情報公開特集面について 

 

⑶ 平成27年度の開示等状況について 

 

⑷ ＣＩＭコラムのテーマについて 

 

⑸ その他 

 

２．議事における会議要録 

⑴ 第４回委員会会議要録について 

（ 委 員 長 ） 第４回委員会会議要録について、質問や意見はありますか。 

（ 委 員 長 ） それでは、第４回委員会会議要録については、事務局案から委員の

名前を削除したもので確定とします。 

 

 ⑵ 市報むさしの情報公開特集面について 

（ 委 員 長 ） ご意見があれば伺いますが、よろしいですか。おそらく来年もこれ

を踏襲することになるかとは思いますので、来年度に向けて直すとこ

ろがあれば事務局にご意見いただければと思います。 

 

 ⑶ 平成27年度の開示等状況について 

（ 事 務 局 ） ［平成29年１月１日から３月31日までの開示等請求について、行政

文書の開示が21人から28件あり、開示が８件、一部開示が16件、

非開示が４件であった。自己情報開示では17人から23件の請求が

あり、開示が９件、一部開示が14件であった。平成28年４月１日

から平成29年３月31日までの開示請求については、行政文書の開

示が72人から133件あり、開示が45件、一部開示が78 件、非開示

が10件であった。自己情報開示では57人から73件の請求があり、

開示が28件、一部開示が34件、文書不存在が11件あったことを説

明した。］ 

（ 委 員 長 ） 非開示の２件とは、具体的にはどの開示請求ですか。 

（ 事 務 局 ） 平成29年２月17日付け開示請求と、平成29年３月17日付けの開示請

求です。前者は武蔵境駅北口市有地有効活用事業者候補選定に係る審

査委員会の評価表で、事業者ごとの評価結果は公開されているのです

が、委員ごとの評価表を請求されたものです。各委員の評価表は手持

ち資料として扱い、議論の中で事業者ごとの点数を決めていく進め方

だったので、委員会として決定した評価点は開示しましたが、各委員
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の評価表は協議検討途中のものとして非開示としました。 

 後者は、長期計画の作業部会の議事録です。長期計画の策定委員会

は、公開で行い資料も公表されているのですが、委員と市職員からな

る作業部会は、ワーキング的要素を含むので非公開で行っていました。

存在は明らかにしていますので、その議事録の開示請求があったので

すが、協議中の情報ということで非開示の判断をしました。 

 また、平成29年１月18日付けの開示請求で武蔵境駅北口有効活用事

業提案競技価格提案書及び事業提案書類の開示請求があり、一部開示

決定をしたところですが、これについて、現在審査請求が提出されて

おり、情報公開・個人情報保護審査会で審査することになる見込みで

す。 

（ 委 員 ） 作業部会の議事録は、基本的にはつくらないのですか。 

（ 事 務 局 ） この作業部会の議事録は作成しています。ただし、当初からこの作

業部会は非公開で行うと決定していましたので、開示請求に対して開

示できるかどうかとなり、議事録は非開示という判断をしています。 

（ 委 員 長 ） 審査請求があると思いますか。 

（ 事 務 局 ） 可能性は高いと思います。 

（ 委 員 ） 非公開にしていると、市民はそこが知りたくなります。最初から非

公開としていたとはどういうことですか。 

（ 事 務 局 ） 策定委員会を立ち上げる際に、作業部会の位置付けとして、非公開

の会議とすると決定しています。議事録については審議・検討事項情

報ということで非開示決定としていますが、第三者機関である情報公

開・個人情報保護審査会で、開示するべきだという判断になる可能性

もあります。そうなると、今後は参加者が忌憚のない意見が出しづら

くなってしまう恐れもありますので難しいところです。 

（ 委 員 ） 考えて発言しなくてはならなくなりますね。 

（ 事 務 局 ） 最初から、この会議は非公開で行うので忌憚のない意見と言ってい

るのに、後から開示請求で開示されるとなると、非公開の決定はどう

なっているのかとなります。ただ、第三者からは、本当に全部見せら

れないものなのかという意見が出る可能性があります。 

 

⑷ ＣＩＭコラムのテーマについて 

（ 事 務 局 ） ［事務局から８月15日から11月15日までのＣＩＭコラムのテーマに

ついて、①男女平等推進センター②キャリア教育または情報モラ

ル教育③保育コンシェルジュ④オルガンコンクール⑤ペイジー収

納の５テーマを挙げた。] 

（ 委 員 長 ） 何か追加したいテーマがあれば、お願いします。 

（ 委 員 ） 平成29年度予算の概要（特徴ある事業）に「自転車走行空間整備」

というのが載っていたのですが、どのような事業なのか調べてもらっ

て、ＣＩＭコラムに載せられるかどうか検討したいです。あと、中高

生を長崎に派遣する「青少年平和交流派遣事業」は載せたことがあり

ますか。平和啓発事業を実施しているのは分かっているのですが、Ｃ

ＩＭコラムの方でも載せてもいいのではないですか。 

        それと、長崎の平和式典にも出席されるそうですが、それは招待さ

れているのですか。 

（ 事 務 局 ） 「青少年平和交流派遣事業」は長崎で行う平和式典に参加していま
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す。市で企画して、参加する前にも武蔵野市の平和を学び、その上で、

長崎で行う青少年ピースフォーラムで全国から集まってくる中学生や

高校生と交流することで、平和式典に出席した経験を自分の糧にして

もらうと同時に伝えていってもらいたいという趣旨で実施しています。 

（ 委 員 ） 一昨年にも長崎に派遣されていますよね。 

（ 事 務 局 ） 今年で３回目になりますが、今までは２、３年間隔で実施していま

す。他団体では広島に行くことが多いようなのですが、武蔵野市は長

崎に派遣しています。平和事業は、11月の市報で特集されるので、長

崎への青少年交流派遣として、実施時期や報告会などのタイミングで

載せるのもいいのかもしれません。 

（ 委 員 長 ） では、自転車走行空間整備と、青少年平和交流派遣事業はテーマと

して挙げておきましょう。 

（ 委 員 ） 介護保険の要支援者が地域で集まったり、リハビリしたりできる場

所があれば、それを紹介してほしいと思います。 

（ 委 員 長 ） ＣＩＭコラムに入れられるかは分かりませんが、要支援の方への支

援についての記事があってもいいということですね。こういう相談が

受けられます、といった紹介をすることで、要支援者の方に向けた情

報になるかと思います。 

（ 委 員 ） シルバー人材センターでは、電球の取り換えや介護支援、子どもの

送迎などもやっているそうなのですが、あまり知られていないように

感じるので、ＣＩＭコラムで紹介できればと思います。 

（ 委 員 ） シルバー人材センターは国の組織なのですか。 

（ 事 務 局 ） 市が出資している団体で自治体ごとにあるのですが、全国的に組織

されており、全国レベルでの上部団体もあります。 

（ 委 員 ） 意外と市民にとって身近な活動をしているので紹介できればと思い

ます。 

（ 委 員 長 ） では、項目に入れておいてください。 

（ 委 員 ） あと一つ、防災推進委員も各地域にいるので、活動内容などを紹介

できればと思います。防災推進委員がなかなか地域に知られていない

ようなので、知られるきっかけとなって、防災組織とうまくかかわっ

ていけるといいと思います。 

（ 委 員 長 ） ＣＩＭコラムとして取り上げるとすると、防災推進委員の制度と、

活動内容ということですか。 

（ 委 員 ） 知られていないので、まず知ってもらえればと思います。今、各小

学校に防災組織ができたので、取り上げられると思います。 

（ 委 員 ） 空き家は多いのですか。 

（ 委 員 ） 空き家は増えていると思います。空き家にしておくと固定資産税の

税額が高くなるということで、売った人は随分多いと聞きます。それ

こそ、空き家を居場所づくりなどに活用できればいいと思います。 

（ 事 務 局 ） 次の世代の方が違うところ生活をしていると、両親が亡くなった後、

空き家になるといった形で、空き家問題は都市基盤の方になると思う

のですが、増えているようですね。 

（ 委 員 ） 元々住んでいた人が高齢者施設に入居して、空き家になってしまっ

ている家が近くにありましたが、売却したそうです。 

（ 委 員 長 ） 防災推進委員は項目に入れるとして、空き家問題はどうしますか。 

（ 委 員 ） 空き家対策は知らない人もいるのかもしれないですね。相続税など



 -4- 

の関係で、対策しようと思っている人もいるので、参考にしてもらえ

るのではないですか。 

（ 委 員 長 ） では、空き家対策も項目に入れましょう。市としての空き家対策の

事業はあるのですか。 

（ 事 務 局 ） 空き家対策の専門の担当者が置かれ、「武蔵野市空家等の適正管理

に関する条例」もできました。人が住んでいない家へのアプローチは

なかなか難しいところですが、対応できるよう整備しているところで

す。 

（ 委 員 長 ） では、両方項目に挙げておきましょう。今、新規のテーマも挙げて

頂きましたが、直近の４か月で載せたいものがなければ、次の時期で

よろしいですか。では、事務局から挙げていただいたテーマのうち、

キャリア教育と情報モラル教育なら、情報モラル教育の方が取り上げ

やすいという話ですので、キャリア教育は先送りにしましょう。また、

ペイジー収納は前回の委員会で出されたテーマですが、記事になりそ

うということなので、掲載の方向でいいですか。 

（ 委 員 ） ペイジー収納に関しては、ＩＴを使って便利になったという切り口

でもいいと思います。 

（ 委 員 長 ） それでは、８月から11月まで、今あがっている５つのテーマのうち、

時期などを見て４つを掲載してもらいます。 

 

⑸ その他 

 [次回委員会の日程及び会場について調整を行った。] 

（ 委 員 長 ） 本日は、以上で終わります。 

 


